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„Od czasu do czasu śnili mi się Niemcy”. O Włoskich szpilkach 
i Szumie Magdaleny Tulli

„Czy mogę o sobie powiedzieć: jestem Żydówką?”. O Rodzinnej 
historii lęku Agaty Tuszyńskiej
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Natalia Żórawska

Legacy of (non-)Memory
Holocaust Experiences of the Second Generation Women Writers

Summar y

The aim of this monograph is to depict the Holocaust motif in wom-
en’s autobiographical prose after 2000. As the author of the book shows, 
for the last few years more and more female writers of the Second Gen-
eration after the Holocaust have been writing down their traumatic 
experiences caused by their – socially stigmatised – Jewish descent. In 
the first chapter, the author describes in general the notion of women’s 
Holocaust prose; she stresses that the Shoah is a culturally tabooed issue 
and, similarly to the prose written by women, is often ignored or ne‑ 
gatively valorised. In the subsequent chapters, the author provides the 
examples of autobiographical books by Ewa Kuryluk, Agata Tuszyńska, 
Roma Ligocka, and Magdalena Tulli, which testify to the strengthened 
position of women’s autobiographical prose within the literature of the 
Shoah.

While interpreting literary pieces, the author focuses primarily on 
the aspects of memory, forgetting, and postmemory, which are the foun-
dations for Tulli’s short stories, Tuszyńska’s saga, and Ligocka’s novels. 
The reflections presented are grounded upon the motif of trauma of 
the first generation – represented by the writers’ mothers – and that 
of wounds of the second generation, which is the generation that has 
inherited the past tragedies from its relatives. The aim of this work is 
to show the relations between that which is bygone, and the present 
and future, as well as to make one sensitive to the individual experi-
ence of the writers in reference to the whole Jewish community. The 
chosen research perspective makes it possible to compare the analysed 
pieces along with emphasising their similarities and differences, and to 
stress that which is particularly popular in Holocaust narrations. Leg-
acy of (non‑)Memory. Holocaust Experiences of the Second Generation Women 
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Writers is a voice in a discussion on the Shoah and adds to constantly 
extending reflections on trauma studies in Poland. A detailed analy-
sis of the abovementioned pieces of women’s prose is supported with 
historical, sociological, and psychological contexts, but also fragments 
of interviews, providing a sui generis commentary on the discussed 
issues. The monograph is an attempt at outlining women’s Holocaust 
prose in reference to Polish‑Jewish literature and at drawing attention to 
the characteristics of this issue.
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Natalia Żórawska

Le patrimoine : entre mémoire et oubli
Les expériences d’Holocauste des écrivaines 
de la seconde génération

Résumé

L’objectif de la présente monographie est de présenter le motif de la 
Shoah dans la prose autobiographique féminine après l’an 2000. L’au-
teure du livre démontre que les écrivaines de la seconde génération de 
l’après‑Holocauste décrivant leurs expériences traumatiques – dont la 
cause réside dans l’origine juive socialement stigmatisée – sont dans 
les dernières années de plus en plus nombreuses. Dans le premier cha-
pitre, l’auteure présente de manière générale la question de la prose 
féminine et celle relative à l’Holocauste. En plus, elle y souligne que 
la problématique portant sur la Shoah est l’un des éléments du tabou 
culturel et – pareillement à la prose écrite par les femmes – est sou-
vent négligée ou valorisée négativement. Dans les chapitres suivants 
sont rapportés les exemples des livres autobiographiques d’Ewa Kury-
luk, Agata Tuszyńska, Roma Ligocka ou encore ceux de Magdalena Tulli 
qui témoignent d’une consolidation de plus en plus forte de la prose 
autobiographique féminine dans le cadre de la littérature de la Shoah.

En interprétant les textes littéraires, l’auteure se concentre avant tout 
sur les aspects de la mémoire, de l’oubli et de la postmémoire qui sont 
l’un des éléments constitutifs essentiels des récits de Tulli, de la saga de 
Tuszyńska ou des romans de Ligocka. À la base des réflexions se situe le 
motif de traumatisme de la première génération qui est représentée par 
les mères des écrivaines, ainsi que le motif de rancunes de la seconde 
génération héritant les tragédies passées de ses proches. L’objectif du 
travail consiste à démontrer les rapports entre le passé, le présent et 
l’avenir, à sensibiliser aux expériences individuelles des prosatrices pré-
sentées sur la toile de fond de toute la communauté juive. La perspective 
de recherches que l’on a adoptée permet de comparer les ouvrages ana-
lysés tout en mettant en relief leurs ressemblances et différences, ainsi 
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que d’accentuer ce qui est particulièrement populaire dans les textes 
portant sur l’Holocauste. Le patrimoine : entre mémoire et oubli. Les expé-
riences d’Holocauste des écrivaines de la seconde génération est une voix dans 
la discussion sur la Shoah et complète les réflexions sur trauma studies 
qui continuent à s’élargir en Pologne. L’analyse détaillée des ouvrages 
des prosatrices est complétée de contextes historiques, sociologico‑psy-
chologiques et de fragments d’interviews, ce qui constitue un commen-
taire singulier à la thématique examinée. La monographie tente de pré-
senter la prose féminine traitant de l’Holocauste sur la toile de fond de 
la littérature polonaise juive et d’attirer l’attention sur les traits caracté-
ristiques de cette problématique.
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